



Algo que falta en AVILA

El interés con que diversos y autorizadas personas han discutido, dentro y fuera de EL DIARIO, la sugerencia del Dr. García Fernández es, por una parte, una indicación de que se trata de algo cristizable, algo que, en una forma o en otra, se puede y se debe realizar, y, por otra parte, es una garantía de que la idea se realizaría con éxito fundado en el interés por una necesidad sentida. Esto es lo que importa: que la idea se realice. La cuestión del nombre no pasa de ser una cuestión de nombre. En cuanto a la finalidad todos convienen. Ciertamente que la verdad hay que ir a buscarla en su fuente primera, pero cierto es también que a la Primera Verdad vamos racionalmente por el conocimiento de las verdades segundas más accesibles a nuestro entendimiento en el estado actual. No habiendo oposición entre las verdades, toda verdad bien conocida, por serlo, nos conduce necesariamente a la Verdad Primera.

Dejada la selección de temas a la iniciativa de los participantes en el Círculo o Centro, los problemas preferidos en número y en interés serían los de carácter religioso, puesto que la necesidad de éstos es hoy la más sentida y la más apremiante. Quizás nunca en lo que va de siglo se ha sentido el hastío de la materia y lo rutinario y contradictorio de los he-

chos como hoy lo sentimos. Y, por eso, consciente o inconscientemente, buscamos todos un refugio y base firme de nuestro razonar en algo sobre los valores materiales y sobre la inestabilidad de los hechos humanos. Estamos seguros de poder encontrar este algo en la discusión y conocimiento de los altos principios de nuestro ser, de nuestra existencia y de nuestro destino.

Lácese, si se quiere, Círculo o Centro de Cultura Superior, entendiéndose que toda cultura verdadera es religiosa. Lo que importa, repetimos, es que se de el primer paso en salir de la abulia o apatía que, no sin algo de razón, se nos achaca a los de Avila. Estemos conscientes de que si no somos lo que fueron el Tostado, Vitoria, el Duque de Alba y nuestros dos supremos Doctores Místicos, descendemos de ellos, el go que queda de su sangre en nuestras venas y de su espíritu en nuestras Murallas. Secundemos con placer y con entusiasmo cualquier estímulo o aliciente para despertar en nosotros esas energías latentes y aportar algo o, por lo menos, conservar mediante la continuación de nuestro conocimiento la herencia y el nombre gloriosos de los que nos han precedido.

J. Lerma

Durísimas batallas en la Rusia meridional

Objetivo de las mismas: La conquista de la península de Crimea

Mirando a Rusia

La gran batalla que se libra entre Kremenchug y la península de Crimea debe ser considerada, según el testimonio del comandante alemán Moliner, en el futuro como un total indivisible, o sea para la conquista plena de Crimea. Y lo mismo podemos decir de los intentos de desembarco realizados por el soviético en la región oriental de la misma península, hasta ahora fracasados. Por esta razón se procedería de forma unilateral si se enjuiciara la situación sólo a base de la nueva conquista de terreno lograda por los bolcheviques en la estepa nogáica (zona terrestre muy próxima a Crimea) mediante el empleo de secciones acorazadas ultrá rápidas.

Respecto al avance ruso en dirección a Nikopol (mucho más arriba de la zona próxima a Crimea), esta conquista de terreno se mantiene dentro de límites bastante estrechos, mientras que es más amplia en las direcciones oeste y sudoeste más abajo de Nikopol, rumbo al Dniéper meridional. No obstante esas ganancias de terreno que convergen todas ellas a cortar las comunicaciones germanas con Crimea no permiten ninguna deducción respecto al final de la gigantesca lucha que no es guerra de posiciones, sino de amplias maniobras bélicas.

Esta lucha en el mediodía aún no está decidida porque, por una parte continúan las luchas entre las secciones rápidas enemigas que hicieron irrupción al sur del curso inferior del Dniéper y las reservas móviles alemanas, mientras que por otra parte, los sucesos a Crimea se encuéntran aún en manos alemanas, ofreciendo la posibilidad al Mando alemán de actuar desde aquí contra los flancos de las fuerzas soviéticas que hicieron irrupción.

Además, como ya se ha comprobado, todas las operaciones en el sur del frente oriental deben ser consideradas como una sola gran batalla, y en consecuencia, la situación de la estepa nogáica posiblemente podrá ser influenciada ampliamente por el desarrollo de los combates en el gran arco del Dniéper.

El ministro del Ejército, ligeramente indispuerto

MADRID.—El ministro del Ejército se encuentra ligeramente indispuerto a causa de una leve afección gripal. Debido a ello, no acudió ayer a su despacho.

Declaraciones de Macarthur
MELBOURNE, 2.—Se anuncia oficialmente en el Cuartel general aliado del sudoeste del Pacífico que fuerzas norteamericanas han ocupado la bahía Empress Augusta, en la costa occidental de Bougainville. Participaron formaciones anfibas en esta operación.

El general Macarthur ha declarado: «Si la flota nipona sale al mar aceptará el combate. Lanzaré contra ella todos los elementos a mi disposición. Los paracaidistas de la flota aliada que desembarcaron al sudoeste de la isla de Choiseul siguen

En esta zona

los ejércitos germanos no sólo estorban los movimientos ofensivos de las unidades de Stalin sino que en briosos contraataques aquellos han hecho buenos progresos para apartar al bolchevique de la estratégica población de Krivoy Rog. Las avanzadas rusas han sido aisladas, procediéndose actualmente a su aniquilamiento.

En resumen la gran batalla para dominar a Crimea prosigue en esos diversos trazos que hemos registrado y alcanza en el momento actual su punto culminante, pero hasta el momento aún no se ha decidido, aunque el ruso ha llegado ya a la entrada norteña de Crimea, cercana a Perekop.

Es natural que bajo estas circunstancias ambos beligerantes concentren todo el peso de sus energías en esta zona y que en consecuencia, reine muy escasa actividad en los demás sectores del frente.

Frente italiano

Los anglosajones siguen golpeando el frente defensivo alemán, pese a las malas condiciones en que tienen que mover sus tropas. Furiosos temporales de agua, terreno montuoso y estrecho. Esta última condición es para ellos bastante desagradable porque les imposibilita el empleo simultáneo de grandes grupos de guerra.

Las operaciones aliadas forzadamente tienen que ser ahora de importancia mínima: están colocando sus «peones» en sitios adecuados para cuando sea el momento propicio dar el consabido «mate».

Así vemos cómo en los momentos actuales la mayor actividad corresponde a las fuerzas que actúan en el centro de la península italiana, que luchan sin descanso por alcanzar Isernia con objeto de privar al general Kesserling de la excelente carretera que conduce de Vasto a Venafro. En la lucha para llegar a ocupar el importante nudo de comunicaciones citado, el octavo ejército, ha alcanzado Cantalupo, en la vertiente oriental de Miletto, y Frosolone. La primera ciudad está a 15 kilómetros de Isernia con lo cual los británicos la retienen bajo el alcance de su artillería. Las fuerzas del quinto ejército norteamericano que operan en el valle del Volturno y que tratan de avanzar hacia el mismo objetivo, no logran abrirse paso a través de la tenaz resistencia alemana. La caída de Isernia, además de facilitar la acción de la columna norteamericana, influirá favorablemente para los aliados en la marcha general de las operaciones.

En los otros sectores italianos

El ala izquierda del quinto ejército norteamericano que opera en el occidente de Italia ha alcanzado la localidad de Teano, habiéndose situado al pie de una zona mala en la que están las montañas de Massico y San Croce recibiendo las granadas que copiosamente le manda el alemán desde la zona de Gaeta.

El ala derecha del ejército del general Montgomery continúa paralizada ante el río Trigno, donde tiene establecidas dos pequeñas cabezas de puente, en espera sin duda de que las columnas del centro alcancen Isernia para lanzarse a una violenta ofensiva.

La conferencia de Moscú

Para el alemán los acuerdos allí tomados no significan otra cosa que una avanzando. Las tropas que invadieron las islas del Tesoro han capturado varios morteros japoneses.—EFE.

(Continúa en 3.ª página).

El CAUDILLO visita la exposición de Sert

MADRID.—En la mañana de ayer Su Excelencia el Jefe del Estado, acompañado de su esposa, visitó en el ministerio de Asuntos Exteriores la Exposición de los lienzos de José María Sert, pintados para la catedral de Vich.

El Caudillo, que vestía de paisano, llegó con su esposa al palacio de Santa Cruz a las doce y media, siendo recibido por los ministros de Asuntos Exteriores y Gobernación, a cuyo departamento pertenece la Dirección General de Regiones Devastadas, que en unión de la Junta de Reconstrucción de la catedral de Vich ejecutan las obras de este templo, medio destruido en la época roja.

Entre otras personalidades esperaron la llegada del Jefe del Estado el ilustre pintor autor de los lienzos y el deán de la catedral a la que están destinadas las obras expuestas.

El Caudillo y su esposa, acompañados por don José María Sert, estuvieron contemplando las catorce obras que se exponen en los dos patios del palacio de Santa Cruz.

El Generalísimo celebró la obra de este artista, llegado en su celebridad a la catedral de su tierra nativa, elogiando muy especialmente los lienzos titulados «Entierro de Cristo», «San Pedro y San Pablo» y «Santiago el Menor», que contempló largo rato.

Después de vueltos a examinar los lienzos desde las galerías altas del palacio de Santa Cruz, Su Excelencia el Jefe del Estado y su esposa abandonaron el ministerio de Asuntos Exteriores, despidiéndoles los ministros y demás autoridades.

El público que se había estacionado en la plaza de Santa Cruz, al darse cuenta de la presencia del Caudillo, aplaudía a su paso.

Desembarco norteamericano en BOUGAINVILLE

Han conquistado la bahía Empress Augusta en la costa occidental

MELBOURNE, 2.—Comunicado del Cuartel general aliado del sudoeste del Pacífico:
«Las Salomón-Bougainville: Aprovechando hasta el máximo el resultado de recientes operaciones en Rabaul y en el grupo Salomón, el ala derecha de nuestras fuerzas a las órdenes del almirante Halsey, fué lanzada al ataque la mañana del 1 de noviembre contra Bougainville. En movimientos combinados por tierra, aire y agua, nuestras fuerzas se han apoderado y ocupado la bahía Empress Augusta, en la costa occidental. Este movimiento no era sospechado por el enemigo, quien opuso ligera resistencia.
Nos encontramos ahora a retaguardia de las posiciones enemigas de Buia y Shortland y dominamos la línea de abastecimiento de adverbio.»

El comunicado añade que en el

sector del nordeste han sido bombardeados los aeródromos japoneses de Kavieng y Panapel, en los que fueron provocados explosiones y grandes incendios, visibles a gran distancia.
«Uno de nuestros bombarderos pesados —declara— atacó un mercante de 2.200 toneladas a la altura del cabo Siemens.
En Nueva Bretaña nuestros cazas han hundido un barco enemigo en la bahía de Jacquinot y derribados dos aviones enemigos, cerca del cabo Oxford y a la altura de Krivisa el otro.
Nuestras unidades pesadas de reconocimiento han hecho emudecer las posiciones artilleras del cabo Gloucester y han causado averías a un barco de cabotaje a la altura de la isla de Wong y atacado una localidad próxima a Sio, en Nueva Guinea.»—EFE.

La uva de Almería, postre obligatorio en pensiones y hoteles, es una fruta excelente a la que, faltándole el mercado de exportación, es preciso consumir en bien de la economía nacional, para ayudar a una región hermana y a los productores que de su cultivo viven.

Consuma la uva de Almería

Tenemos el deber de consumir el exquisito fruto mediterráneo por patriotismo, por solidaridad nacional con nuestros hermanos de la Andalucía oriental.

En todos los hoteles, restaurantes y establecimientos similares se servirá, como postre obligado, la deliciosa uva de Almería, por lo menos en una comida a la semana.

Es indispensable consumir en el mercado interior los veinte millones de kilos que producen los parrales almerienses.

Aprovechemos de la ocasión que se nos presenta para gustar de tan sabroso fruto que, incluso por su notoria cantidad de vitaminas, se emplea como medicamento en la llamada «cura de uvas» recomendada por los más reputados facultativos.

La cruz de la Orden de Alfonso el Sabio al doctor Grüter

MADRID.—En el despacho del ministro de Educación Nacional se celebró la imposición de la cruz de la Orden de Alfonso el Sabio al doctor alemán Grüter, personalidad destacada de la ciencia médica, que, como se sabe, practicó una delicadísima operación quirúrgica al ministro de Obras Públicas, don Alfonso Peña.

Con el ministro de Educación Nacional asistieron el de Obras Públicas y otras personalidades. El señor Iñáñez Martín pronunció unas palabras para destacar la personalidad internacional del doctor Grüter, y seguidamente le fué impuesta la preclada condecoración.

¡¡¡LLAMADA!!!

IV Asamblea Diocesana de las Mujeres de Acción Católica.-- Del 4 al 7 de Noviembre

El Consejo Diocesano de Mujeres de Acción Católica prepara su IV Asamblea y quiere que ella sea una «llamada urgente», un «toque de arrebato» para todas las mujeres de la diócesis y especialmente para las de la capital, que siguen aún sin sospechar la tremenda responsabilidad que se les va a «apuntar en cuenta», por su actitud de «brazos cruzados» ante la situación trágicamente crítica del mundo.

Quiere... que despiertes, mujer cristiana abulense, y te des cuenta de que la Iglesia te necesita y el Papa te urge para que formes en el ejército por él organizado, que es la Acción Católica.

Quiere... invitarte a la reflexión para que comprendas que no puedes permanecer impasiblemente impasible estando bautizada y confirmada y quizá, quizá comulgando todos los días, cuando la Iglesia sostiene una lucha tan encarnizada con enemigos tan activos y poderosos y cuando el mundo se ahoga materialmente en olas de sangre y espiritualmente en olas de paganismo.

Quiere... hacerte ver claro que el apostolado femenino es la más grande necesidad y el mayor deber de la hora presente y mostrarte cuántas y qué trascendentes cuestiones reclaman tu atención en tu mismo hogar, en tu parroquia, en el ambiente en que te mueves, en tu patria, en el mundo...

Que veas cuántas familias deshechas por falta en ellas el corazón y el talento de una mujer que no tuvo

quien la preparase para el matrimonio... Cuánta pobre muchacha hundida en el fango por faltarle la mano amiga que le ayude a salir... Cuánto niño necesitando urgentemente el pan de la doctrina sin encontrar quien se lo parta...

Quiere... llamarte a la generosidad para que sepas y quieras sacrificar un poco tu bienestar, tu comodidad, tus distracciones, tus egoísmos en favor de tanta desgracia, de tanta miseria física y moral como te rodea.

Quiere... que te acerques a está Acción Católica que tal vez criticas sin conocerla. Sabe que la amarás en cuanto la conozcas.

¡Mujer cristiana!

Escucha la voz de Dios en la voz de sus representantes: del Papa primero y de tu Prelado después. Acepta nuestra invitación y ven a nuestra Asamblea... Ven a formarte para ser apóstol en la forma y en la medida que las circunstancias de tu vida te lo permitan.

Ven tú, mujer piadosa, que tal vez sientes ansias de trabajar en la Vinya del Señor; pero a quien un prejuicio tiene alejada de la Acción Católica. Ven. Suma tus esfuerzos a los nuestros. Solo serás una caña que tronchará el viento más ligero, todas juntas formaremos un haz apretado y resistente que desafiará todos los vendavales. Solo serás un hilillo de agua que se perderá en la tierra sin llegar a fecundarla, con todas formará un arroyo desbordante y sembrará a tu paso la vida.

(Continúa en 4.ª página)

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación provincial de Avila

Circular núm. 180

Sacrificio de cerdos por los industriales tabajeros

Como complemento a lo dispuesto en los artículos 21 y 22 de las Circulares de la Comisión General de Abastecimientos y Transportes números 406 y 411 y de esta Delegación 66 y 76, respectivamente, ordeno:

1.º Todos los señores alcaldes de esta provincia se harán cargo, como delegados locales de Abastecimientos, del tocino y manteca procedente del 35 por 100 y 5 por 100 de los cerdos sacrificados o sus canales que los industriales tabajeros hayan adquirido para la venta y que podrán dejar en depósito a éstos, los cuales cuidarán de su conservación.

2.º Dichas cantidades deberán ponerlas seguidamente a disposición de esta Delegación Provincial, la cual a la vista de las existencias obtenidas ordenará su distribución en la forma y cuantía que considere más conveniente, efectuando la venta por el sistema de racionamiento.

3.º No podrá efectuarse ningún sacrificio por los industriales tabajeros de ganado de cerda destinado a la venta, sin previa autorización de la Alcaldía, la cual enviará al Matoro Municipal un representante que tomará el peso canal de los cerdos, para de esta forma reclamar los señores alcaldes el 35 por 100 de tocino y el 5 por 100 de manteca del mencionado peso.

4.º Asimismo, quincenalmente deberán comunicar a esta Delegación las respectivas Alcaldías, las cantidades de tocino y manteca que ponen a disposición de la misma, detallando los cerdos sacrificados, peso, canal de los mismos e industrial tabajero que efectuó el sacrificio.

Encarezco de los señores alcaldes, delegados locales de Abastecimientos y de los industriales tabajeros, el más exacto cumplimiento de las presentes normas, teniendo en cuenta que los industriales que no entreguen la cantidad de productos señalada sin la demostración de la imposibilidad de hacerlo, serán puestos a disposición de la Fiscalía de Tasas y clausurados sus establecimientos.

Lo que se publica para general conocimiento.

El gobernador civil, *Alejandro Álvarez López-Baños*.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Repeso Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 2 de noviembre de 1943.

Premiado con 25 pesetas el número 214.

Premiados con 250 los números 014; 114, 314, 414; 514; 614; 714; 814, 914

COMPRESO

Calzados García

Martín Carramolino, 24

(Bajada a la Posada de la Fruta)

Pensión Madrid

SAN MATEO, N.º 6

Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina esmerada. (Junto Metro Tribunal)

Teléfono 26319. MADRID

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

Junta Provincial de Primera Enseñanza de Avila

Nombramiento de Maestros interinos

En sesión celebrada por esta Junta en el día de ayer, se acordaron los nombramientos de maestros interinos siguientes:

A don Perfecto Elena Velasco, ex-combatiente con 2 años, 3 meses y 10 días de servicios en primera línea, maestro interino de la Escuela nacional de niños de Crespos, vacante por fallecimiento del maestro propietario.

A don Julián Sáez Canales, con 13 años, 8 meses y 20 días de servicios interinos, maestro interino de la Escuela nacional mixta de Muñozpepe, correspondiente a maestro, vacante por haberse concedido la excedencia a la maestra propietaria provisional que la desempeñaba.

A don Maximiano F. Rodríguez López, que terminó la carrera en la convocatoria última, maestro interino suplente, con arreglo a la Orden ministerial de 19 de febrero del corriente año, de la Escuela nacional graduada de niños de Madrigal de las Altas Torres, por cese por abandono de destino del interino suplente que la regentaba.

A doña María Josefa Morales García, número 68 de la lista de maestras aspirantes a interinidades, maestra interina de la Escuela nacional de niñas número uno de Arévalo, por haberse concedido la excedencia a la maestra propietaria provisional que la servía.

A doña Marcelina Retamal García, número 71 de la misma lista, maestra interina suplente por tres meses, por haberse concedido licencia sin sueldo a la maestra propietaria y haber renunciado la interina suplente nombrada en 2 del actual, de la Escuela graduada de niñas de El Arenal; y

A doña Teodosia Valdés Salmerón, número 72 de la expresada lista, maestra interina suplente de la Auxiliaria de la Escuela nacional de párvulos de El Tiemblo, con arreglo a la Orden ministerial de 19 de febrero próximo pasado y por haber renunciado también la interina suplente nombrada en la fecha indicada.

No se nombra a las maestras número 69 de la lista, por haber causado baja, a petición propia, por traslado de su expediente a la provincia de Segovia, ni a la número 70 por haber obtenido nombramiento en propiedad provisional como opositora de la convocatoria de 1941.

El presidente de la Junta, *José María Martín Sampedro*.—El secretario *Pablo Pérez*.

Subpagaduría Militar de Haberes

Días de pago en el Banco de España de once a trece horas:

Día 4: Benemérito Cuerpo de Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria.

Día 5: Suboficiales, asimilados y personal del C. A. S. E.

Día 6: Señores generales, jefes y oficiales.

Día 8: Incidencias en las oficinas de esta Subpagaduría.

NOTA: Durante los días señalados anteriormente y de 17 a 19 horas en las oficinas de esta Subpagaduría (Carretera de la Estación) se procederá a abonar las facturas contra el Fondo de Masita.

NOTA.—Se advierte a los interesados, que de no presentarse al cobro en los días y horas señalados, se les reintegrarán sus pagas.

El subpagador militar, *ANGEL GARCÍA*.

Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma

Especialidad en niños

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14

Teléfono 357

Avila.—Tip. y Enc. de Santa Martín

Estampa abulense en el Día de todos los Santos

Por JOSE BELMONTE.

Día de noviembre. Día de todos los Santos... Avila, cobra en estos días otoñales un tinte indefinible. Avila, tiene en estos días de otoño una poesía intensa.

Ha pasado ya el corto estío, y la ciudad se encuentra de lleno en la estación que sirve de tránsito al invierno. Las cigüeñas que se dejaron ver en San Bas como presagio de primavera han abandonado sus nidos plantados sobre las enhiestas torres de los templos. Un festón multicolor se refleja al contemplar el Valle Amblés, sobre cuya alfombra, a trechos verde y a trechos parda, van cayendo las hojas que mueren. Entre una tenue neblina se dibuja la sierra. Un labrador traza sobre este pedazo de tierra castellana que perfilamos desde el mirador del Rastro surcos largos y rectos que parecen confundirse allá a lo lejos. A un lado del Valle, el Castillo que levantara aquel noble enamorado de la leyenda se eleva como mudo centinela en la tarde que agoniza. Bello cuadro pleno de colorido presenta el Valle Amblés en este día en que ya un frío se deja sentir como preludio del invierno. Pronto, muy pronto, llegarán las nieves que harán de la ciudad con sus murallas y sus templos y sus castillos un palacio encantado, como los de los cuentos de hadas.

Agoniza este triste día otoñal hechizado de poesía. Unas gotas de agua se han desprendido del cielo gris plomizo que corona a la ciudad... y el día muere entre tañidos de campanas por los difuntos. Las gentes que vienen del Campo Santo, de rezar por sus familiares, se refugian en sus hogares en señal de luto. La ciudad se hace cada vez más silenciosa—más que de ordinario—silencio que sólo es turbado por el continuo llanto de los bronceos.

En casonas solariegas, en palacios... hasta en los pobres hogares de los barrios de la ciudad se cena en familia. Cena íntima en que faltan las palabras y abundan los llantos y vivas nostalgias, recuerdos todos del que se fué para emprender el viaje a la eternidad...

Ha terminado la cena en pleno

ambiente familiar, de paz y recogimiento profundo. Con el chisporroteo de los troncos en aquella casita humilde del antiguo barrio judío, con aquel arder de vivos reflejos y mientras fuera sibilaba el viento, la encorvada abuelita que tanto quiere a sus nietos y cuyos sufrimientos en la vida parecen adivinarse en su arrugado rostro, ha comenzado con voz callada y lenta un rosario de historias, cuentos y leyendas. Sus hijos y nietos se han colocado en torno de ella. Todos alrededor del hogar. Primero han sezado por sus muertos. Después, han comenzado a brotar de sus trémulos labios muchos relatos que ella oyera contar en tal día como hoy y en las veladas del invierno a sus padres. Cuentos de princesas y de hadas, leyendas de cementerios y castillos encantados. Ante ellos, ante sus nietos que la escuchan absortos, ha desfilado aquel gran caballero que se llamó Bracamonte, ajusticiado en el Mercado Chico. Ahora ha relatado con vivo sentimiento, recordando sus años mozos, la leyenda del noble que se llamó Gonzalo, doncel que por el amor a una dama—incógnita por su padre—tuvo que huir de la ciudad y levantar sobre una colina en las inmediaciones de un pueblito un castillo para ver desde allí a la dama de sus ensueños... Santos, príncipes, nobles, artesanos... todos han desfilado con vivos destellos en los relatos de la vieja.

El reloj de la Catedral, que parece recoger esta noche más que nunca a toda la ciudad que dormita a sus pies con un sueño de siglos, ha dado doce campanadas. Ha terminado la velada familiar justo al fuego en el castellano hogar cristiano del barrio abulense. El fuego ha ido lentamente consumiendo los enormes troncos. Fuera sigue el viento y el caer de las hojas en este día otoñal de los más tristes del año y que inspirara al genio de Gustavo Adolfo a escribir su «Monte de las Animas».

(De Joven Academia Alonso de Madriga).

La Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Avila celebra el "Día Universal del Ahorro"

El Consejo reparte libretas de ahorro a pequeños imponentes y necesitados

Continuación de premios de Libretas ordinarias

Paula Crespo, 15; Joaquín Falcató, Nupcial, 15; Dionisio Ruiz, 10; José Luis Sánchez Claret, 15; Francisco J. San Segundo, 15; María Sánchez, 15; Margarita Gutiérrez, 15; Eleuterio Martín, 15; Felisa Martín, 15; Anunción María, 15; María Soledad Ortega, 15; María García, 15; José A. Ferrer, 10; Luis Jiménez, 15; Ricardo Sánchez, 10; José R. Hernández, 10; Arturo Hernández, 10; Isabel Jiménez, 10; Juana Jiménez, 10; Teresa Martín, 10; Adolfo Martín, 10; Longinos Cuenca, 10; Manuel Nuo, 10; Isabel Gutiérrez, 10; Benedicto Galán, (Baibada), 10; Elisa Martín, id., 10; Virgilio Martín, id., 10; Jesús Martín, id., 10; Angel Jiménez, id., 10; Francisco Martín, id., 10; Germán García, id., 10; Tomás Arribas, id., 10; Eusebio Hernández, id., 10; Vitaliano del Río, id., 10.

Premios en metálico al Comedor de Caridad

Germana Martín de Blas, 10; Margarita Jiménez López, 10; Anastasia Muñoz Flores, 10; Antonina González Miranda, 10; Clara Martín San Segundo, 10; Benedicta Herradura Salvador, 10; Joséfa Sánchez Pajares, 10; Catalina Crespo González,

10; Manuela García Hernández, 10; Teresa García García, 10.

Premios en metálico a Auxilio Social

Leonor Robledo, 10; Vicenta Sánchez, 10; Alfonso Sánchez, 10; Longina Jiménez, 10; Jovita Arias, 10; Emilio Albertino, 10; Antonio García, 10; Vicente Sánchez, 10; Bonifacio O. g. z, 10; Miguel Hernández, 10.

Total pesetas, 1.600.

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura provincial

AVILA

Yeros y Vezas para siembra

Se pone en conocimiento de los labradores que tienen solicitados YEROS Y VEZAS, con destino a siembra, que en los Almacenes de este S. N. T. de esta Ciudad, se han recibido y que seguidamente pueden pasar a formalizar los ingresos de su importe y retirar sus adjudicaciones.

Quedando disponibles algunas cantidades de YEROS Y VEZAS, con destino a siembra, nuevamente se admiten solicitudes hasta completar el total de existencias.

El jefe provincial.

Sección religiosa

Día 4, Jueves.— Santos Carlos Borromeo, card.; Amancio, ob.; Juanico, ob.; Pterio, pb.; Modesta, vg.; Emerico, cf.; Nicandro, ob.; Claro, Hermas, pb., Vidal, mártires.

La misa y oficio divino son de San Carlos Borromeo, con rito doble y color blanco.

Jueves Sacerdotales

El próximo día 4 es Jueves Sacerdotal. Como en el curso anterior, también en el actual se celebrarán solemnemente en las parroquias. El Seminario os invita a asociaros a esta oración pública y colectiva para pedir el aumento, perseverancia y santificación de las vocaciones sacerdotales. La obra del Seminario, al ir creciendo sus cursos después de los años difíciles de la persecución y de la guerra, adquiere un volumen en todos los órdenes cada vez más grande y más difícil. Necesita cada día más de la oración y del interés espiritual y material de los fieles de la Diócesis.

Asistid a los Jueves Sacerdotales Oración, sacrificio por el Seminario y los sacerdotes.

El próximo día 4, por la mañana, Misa de Comunión a las ocho y media en todas las parroquias. Por la tarde, a las siete, en la de San Pedro Hora Santa con intervención del Seminario. La dirigirá don Cándido A. González, prefecto del Seminario Menor de Arenas de San Pedro.

Hora Santa

Se celebra de siete a ocho de la tarde en la iglesia de las Reverendas Madres Reparadoras. La predicará el muy ilustre señor don Justo Sánchez.

Novena de Animas

San Pedro.—A las nueve, misa. Por la tarde, a las seis y media, rosario, sermón por el señor párroco don Valentín Cid, preces de la novena y responso cantado.

San Vicente.—Por la tarde, a las siete, hora del rosario en la Soledad, novena de Animas.

San Juan.—Por la tarde, a las siete y media, novena de Animas.

Magdalena.—Por la tarde, a las siete, rosario, ejercicio de la novena meditación y responso cantado.

La Santa.—La Comunidad de RR. PP. Carmelitas, Semana Devota y piadosos fieles dedican solemnemente una novena en sufragio de las Almas del Purgatorio.

Por la mañana, a las ocho, solemnemente. Por la tarde, a las siete, rosario, sermón por el R. P. Luis María del Niño Jesús, ejercicio de la novena y responso cantado.

San Antonio.—Por la tarde, a las cuatro, ejercicio del mes de Animas.

Cultura religiosa

LA LUZ

IV. Algunos destellos de luz divina.—Hay, en efecto, otra luz que es la verdadera, fuente de toda belleza, fecundidad y alegría: es la luz increada, y no pecaremos de exageración si añadimos que esa luz es el mismo Dios. Así nos lo enseña el mismo San Juan diciendo: «Dios es

luz y en él no hay tinieblas algunas» (I Juan. 1.5). Y el mismo Jesucristo es anunciado y celebrado por los profetas y por la Iglesia Santa como resplandor de la gloria del Padre: «Luz de quien procede toda luz», «luz de luz», «fuente de la luz» y «día que alumbrará al día», ¿qué más? El mismo Jesucristo dice de sí: «Yo soy la luz del mundo: quien me sigue a mí no anda en tinieblas».

Math. V. 4).

Esta luz increada será la que glorifique al hombre cuando tenga la dicha inefable de contemplarla, según nos anuncia David diciendo: «En tí, oh Señor, está la fuente de la vida, y en tu luz veremos la luz» (Ps. XXXV. 10), esto es, con la luz de su gloria—que nos comunicará el Señor— podremos ver la luz de su divino rostro y nos hará bienaventurados. Pues como nos asegura San Juan, discípulo amado que tuvo la dicha de ser arrebatado al tercer cielo a contemplar extasiado la celestial Jerusalén, «allí no habrá noche jamás, ni necesitarán los bienaventurados luz de antorcha ni luz de sol por cuanto el Señor Dios los alumbrará y reinará por los siglos de los siglos» (Ap. XXII. 5).

Esta luz beatífica es la que pedimos para nuestros amados difuntos, con la Iglesia diciendo a Dios todos los días: «Requiem eterna dona eis, Domine, et lux perpétua luceat eis».

Pero antes ha querido presentarse al hombre esta luz para ilustración y edificación, es decir, como luz espiritual que saque a las almas de las tinieblas del error y de entre las sombras de muerte—que es el pecado— y las perfeccione llevándolas poco a poco a las regiones de la luz cristiana que es la vida virtuosa. En esto y no otra cosa consiste la redención de Cristo, anunciada por San Juan Bautista como luz del mundo: pues «Juan vino al mundo como testigo para dar testimonio de la luz a fin de que por medio de él todos creyesen: pero Juan no era la luz, sino enviado para dar testimonio de aquel que era la luz, esto es, el Verbo, el cual era la luz verdadera que, cuanto es de sí, alumbraba a todo hombre que viene a este mundo» (Juan. 1, 7, 9).

Este Verbo de Dios, hecho hombre, es Jesucristo, que cumplió su misión de alumbrarnos con su doctrina y con sus ejemplos. Su doctrina es la luz de ilustración sin la cual andaríamos en tinieblas eternas: sus ejemplos de virtud son la luz de edificación que conduce a las almas como de la mano por el camino del cielo moviéndolas a practicar las virtudes.

Toda esta doctrina expone San Ambrosio con estas palabras: Jesucristo es el nuevo Sol que penetra en los lugares más ocultos, todo lo descubre, y escudriña los corazones. Es el nuevo Sol que vivifica con su luz cuanto está agotado: hace desaparecer la corrupción, resuscita los muertos, purifica con su calor lo impuro, abre el capullo de las flores y consume los vicios. (Serm).

F. E.

SE VENDE y compra toda clase de ropa usada. Plaza de Sta. Ana, 20

Torrón FOTOGRAFICO

Estrada 7.—AVILA

AGRICULTOR

La percepción del Subsidio Familiar, es ya una realidad para tí. El Estado Nacional Sindicalista, ha dictado las normas especiales que tus peculiares características de trabajo exigen.

Pide información en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares o de la Organización Sindical.

FINCA CABEZA RUBIA

término Alconchel recibe desde el 10 de diciembre 200 vacas o 2.000 ovejas. Razón: Muñoz Casillas.—Badajoz.

Falange Española Tradicionalista
y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Tema de Puericultura.—El ambiente del niño

De nuestra niñez nos queda, como un vago perfume que nunca llega a extinguirse—el recuerdo de aquello que nos rodeó los tiempos de la primera edad. El cuarto donde transcurrieron nuestros juegos infantiles, donde se encerraron los primeros sueños, constituyen un acorde intenso que dejó honda huella en nuestro interior.

Hoy, como ayer, el ambiente que envuelve al niño tiene gran importancia en la formación de su espíritu. Los muebles altos, pesados, oscuros; los grandes cortinajes opacos, amigos del polvo; una decoración estridente; la ausencia de luz y de sol, influyen sobre él. Ha de sentir con esto tristeza y temor, ya que las cosas en la oscuridad predominan. Necesita, por el contrario, estar sobre todo lo que le rodea. Para él habrá de ser la mejor habitación de la casa, aquella en que entren a raudales el sol y la luz, agentes de vida y salud; las paredes estarán pintadas de blanco, lisas y nítidas; claros los muebles—prescindiendo de los tonos rojos y azules, chillones, tan ditundidos—, mejor en color natural, barnizados, de líneas sobrias, puras, sencillas, para que se acostumbre a la bella simetría.

Nunca se colgarán en los muros cuadros de asuntos banales o dibujos intrascendentes. El niño se fija en ellos y pregunta continuamente, con un afán insaciable de saber.

Sobre la cibecera del lecho—huyendo de las estampas bonitas que nada dicen—, se colocará un cuadro religioso, elegido entre las obras de la mejor pintura, aquella que más hondamente exprese nuestro cristiano sentir, ya que la llama de un genio, sea éste frangélico, Velázquez o Rafael, ayudará a encender la fe en su nuevo corazón.

También, en la estancia, un cuadro que de la Historia de España exalte alguna de sus más doradas páginas. Al interrogar al niño sobre aquello que ve, irá conociendo la grandeza de un pasado, y el fervor patriótico, el amor al altivo suelo florecerá en lo mejor de su espíritu, en la más noble porción de su ser.

Y también tendrá sobre todo si vive en una gran ciudad con perspectivas de asfalto y jardines faltos de lozanía, la reproducción de un paisaje de amplios horizontes, plácido y luminoso de los rincones patrios, o también de tierras lejanas—telas pintadas de Japón, campillas flamencas—, que le haga tener interés por ambientes anchos y distintos.

Y así aprenderá a querer, a sentir, a soñar. Notará que brotan en su pecho las tres espuelas, fe, entusiasmo y ensueño; las únicas que pueden impulsar el espíritu del hombre—el hombre se forma en la niñez—hasta las infinitas alturas de lo sublime, de lo místico y de lo heroico.

C. N. S.

Sindicato Provincial de Hostelería y Similares

Todos los dueños de los establecimientos de cafés y bares, pueden pasar por las oficinas de este Sindicato, sitas en la Plaza de Pedro Dávila núm. 2, para recoger los vales de azúcar, café y jabón, correspondiente a los cupos de los meses de Octubre y Noviembre, durante los días 3 al 13 de los corrientes, bien entendiéndose que pasadas estas fechas sin haberles recogido perderán el derecho a estos cupos.

Igualmente pueden pasar a recoger los dueños de los establecimientos de Hoteles, Fondas, Pensiones, Restaurantes y Casas de Comidas, durante los mismos días, y previa presentación inexcusable de la cartilla colectiva de racionamiento, sin la cual no les serán entregados citados vales.

La Comisaría General de Abastecimiento y Transportes de esta capital, comunica a este Sindicato, y para que se haga saber a todos los dueños de establecimientos de Casas de Comidas, Restaurantes, Hoteles, Fondas y Pensiones, la obligación que éstos tienen de exigir inexcusablemente a los clientes, la presentación de medio cupón de pan correspondiente al servicio realizado, los que han de servir como justificante según se les dió a conocer en la reunión celebrada últimamente.

Queda prohibido facilitar comida alguna si no es presentando mencionado cupón de pan, no pudiendo servir aquella ni aun en el caso de que el cliente lleve consigo el pan, para lo cual se han cursado órdenes por citada Comisaría a todas las Alcaldías de la provincia para que todo reservista de pan, el que tiene la obligación de recoger en las mismas citados cupones para en el caso de desplazamiento.

Fotografía JUANES

situada en Plaza Mayor, se traspassa por no poderla atender, en inmejorables condiciones. Escribir: Publicidad AVIL. Salamanca.

AVIL

Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana:

Don Baldomero Jiménez Duque, sacerdote; doña Carmen Bustillo, don Mariano Blanco, don Mariano Bernado de Quirós, don Manuel Bezales Taulier, don Emilio Berlanas, don Emiliano Bernabé Lefler, don Miguel Barez.

Donativos recibidos

Donativo anónimo por conducto del antiguo secretario (q. e. p. d.), 500 pesetas; un matrimonio, en memoria de un hijo, postre (11 septiembre); doña Consuelo Salvados, viuda de Castillo Soriano, 250 pesetas; doña Mercedes Cortina, viuda de Suárez, postre para el día de Asimias en memoria de su esposo.

¿Quiere recibir absolutamente gratis un lote de acero inoxidable? Escriba a «BRITO». Apartado 123. Salamanca.

PELUQUERIAS

compra saquitos (perme.) sin máquina usados todas marcas.

R. B. VILA

Ronda San Antonio, 47.

BARCELONA

Pastos de invierno

Para 1.500 ovejas, se arriendan en provincia de Salamanca. Finca abundantisima. Informes: Sr. Hernández. Carmelitas, 38. Teléfono 1777.

SALAMANCA

Publicidad Arenas

NOVENTA MIL PESETAS

regalamos en ejemplares del DICCIONARIO BIOGRAFICO UNIVERSAL. Autores: Fray Justo Pérez Urbel, Emilio Carrere, Jose Francés, Pilar Millán Astray, Augusto Martínez Olmedilla, Natalio Rivas, Federico Carlos Sáinz Robles, Padre Nemesio Otaño, etc. Remitimos gratis certificado un número si recibimos para franqueo una peseta a Maestros Nacionales, Centros Culturales. Cada cuaderno contiene diez biografías. Diez cuadernos cien biografías con cien retratos, cien viñetas decorativas, veinte retratos en colores, 250 notas biográficas, todo treinta pesetas. Servimos reembolso. Admitimos suscripciones Editorial Castro, Madrid.

La campaña en Italia y en Rusia

Parte alemán

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 2. — Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Italia del Sur.—En el sector occidental, el enemigo se ha lanzado al ataque de nuestras posiciones, entrando en contacto con ellas, con poderosas fuerzas.

La los demás sectores de este frente se señala poca actividad de combate, a excepción de un infructuoso ataque de formaciones anglo-norteamericanas en el sector del oeste de Campobasso.

La noche última, poderosas formaciones aéreas alemanas han atacado el centro de refuerzo enemigo de Nápoles. Nuestras bombas alcanzaron de lleno los objetivos y causaron destrucciones e incendios en las instalaciones portuarias. Varios barcos resultaron alcanzados.

Nuestros aviones bombardearon durante la tarde de ayer las instalaciones portuarias de varias ciudades del sur de Inglaterra.—EFE.

Parte aliado

ARGEL, 2. — Comunicado del Cuartel general aliado de África del Norte:

«Tierra: En el frente del V Ejército han sido realizados nuevos avances. El enemigo fué expulsado de posiciones importantes.

La presión fué mantenida en el frente del VIII Ejército y fué conquistado algún terreno en la sección meridional.

Aire: Bombardeos medios, escoltados por cazas de gran radio de acción, de las aviaciones del noroeste africano, atacaron el apartadero de Rimini y el puerto de Ancona en el día de ayer. Fué obtenido un impacto directo en un buque mercante y se observó una gran explosión en el astillero de Ancona.

Bombarderos pesados atacaron el puerto de Spezia y el puente situado al noreste de Spezia.

Bombarderos ligeros atacaron las comunicaciones ferroviarias de las cercanías de Antròdico y los nudos de carretera del noroeste de Venafro.

Cazas y cazabombarderos volaron sobre la región de la batal 5, donde atacaron a vehículos automóviles, nudos de carreteras y puentes.

En la noche de ayer, el apartadero de Viarreggio fué atacado por bombarderos nocturnos.

Aviones enemigos atacaron la región de Nápoles en la noche de ayer. No causaron daño alguno y dos de los aparatos atacantes fueron derribados.

En todas estas operaciones fueron destruidos cuatro aviones enemigos. Dos de nuestros aviones no han regresado.—EFE.

ARGEL, 2.—Las fuerzas aliadas han conquistado Cassanova en el curso de sus operaciones en el continente italiano, anuncia el Cuartel General aliado norteafricano.—EFE.

Parte aéreo

BERLIN, 2.—Numerosos bombarderos alemanes emprendieron en la noche del lunes un fuerte ataque contra los objetivos navales e instalaciones portuarias de la ciudad de Nápoles. De acuerdo con las noticias recibidas hasta este momento, según se informa de parte militar, se han logrado impactos en varios buques, observándose además cuatro incendios en la región del puerto.

En lo que se refiere al frente italiano, aviones de bombardeo alema-

nes intervinieron el lunes con buen éxito en la lucha contra las columnas de vehículos y los campamentos de tropas enemigas. En el transcurso de este día se libraron varios combates aéreos sobre el litoral oriental del Adriático, durante los cuales los «cepsis» alemanes del tipo «Messer Schmidt» derribaron cuatro aviones aliados. Otro aparato enemigo fué abatido por la artillería antiaérea alemana.—EFE.

Parte del Este

CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 2.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En Crimea, el enemigo intentó ayer desembarcar a ambos lados de la ciudad de Kerch. Las fuerzas soviéticas desembarcadas en un punto, han sido cercadas y rechazadas hasta una estrecha faja de terreno, en el curso de un contraataque. En los otros lugares de desembarco, el adversario ha sido rechazado con pérdidas sangrientas entre sus filas. Las fuerzas enemigas, que pusieron pie en tierra firme, han sido aniquiladas.

Al sur del Dnieper inferior prosiguen los combates de la estepa contra las formaciones rápidas soviéticas, que presionan en dirección al Dnieper. Han fracasado las tentativas bolcheviques para cercar y aislar a las fuerzas alemanas, así como los duros ataques contra nuestros frentes de barrera del Norte y del Sur.

En el sector del recodo del Dnieper han sido rechazados los ataques,

bastante duros, del enemigo al suroeste de Dniepropetrovsk. En esta ocasión fueron destruidos 28 de los 40 carros blindados soviéticos asaltantes.

Nuestros contraataques en el sector norte de Krivoi ha tenido como resultado nuevos y grandes éxitos para las tropas alemanas. Las bases de ataque de las tropas enemigas avanzadas han sido siéndas, aniquilándose a las fuerzas soviéticas.

Según las últimas noticias, han sido capturados desde el 27 de octubre 5 000 prisioneros, 537 tanques, 378 piezas de artillería y más de 500 vehículos. Parte de este material ha sido destruido en el curso de los combates.

Las pérdidas sangrientas de los bolcheviques son muy elevadas a causa de la resistencia desesperada de los grupos enemigos cercados. Las pérdidas alemanas son mínimas.

En el resto del frente del Este no ha habido más que combates de cr-

EL CRUCERO norteamericano «SAVANNAH» averiado en Salerno

WASHINGTON, 2.—El crucero ligero norteamericano «Savannah», ha resultado averiado en aguas de Salerno, según se anuncia oficialmente.—EFE.

rácter local, a excepción de un intenso, pero infructuoso, ataque del adversario al sureste de Kíev, en el recodo del Dnieper. En esta ocasión han sido cubiertas, por medio de contraataques, las pequeñas brechas que el enemigo logró abrir al suroeste de Gómel y al sureste de Veliki Luki.

Una empresa ofensiva alemana al oeste de Kíchef ha dado como resultado un sensible mejoramiento de nuestras posiciones, a pesar de la encarnizada resistencia del enemigo.—EFE.

Desembarco norteamericano en BOUGAINVILLE

Han conquistado la bahía Empress Augusta, en la costa occidental

(Viene de primera página)

Diecisiete aviones aliados, derribados

TOKIO, 2.—Un comunicado del frente nipón anuncia que «de los 130 aviones enemigos que efectuaron in-

cursiones ayer en el Pacífico meridional fueron derribadas 17. Los daños registrados en las instalaciones niponas son mínimos».—EFE.

Bombardeos en Buka

MELBOURNE, 2.—Refiriéndose al ataque de Buka, el comunicado del Cuartel general aliado del sudoeste del Pacífico declara:

«Nuestros bombarderos medios y pesados han realizado cuatro ataques sobre la zona del aeródromo. Fué destruido un bombardero enemigo y otros siete averiados gravemente. Las bombas cayeron de lleno sobre los objetivos. No se registró oposición de la aviación enemiga.

En Kieta nuestros aparatos atacaron el aeródromo y alcanzaron con sus bombas las instalaciones.

Islas del Tesoro: nuestras fuerzas de tierra han capturado posiciones artilleras del adversario. Un avión japonés ha sido derribado por nuestra D. C. A.

TOKIO, 1.—Informa de una base japonesa del Pacífico meridional que los resultados obtenidos por los aviones de la marina japonesa en el curso de sus ataques contra las tropas aliadas desembarcadas el 26 de octubre en la isla de Mono, al sur de Bougainville, son bastante más importantes de lo que el Gran Cuartel Imperial anunciara en un principio.

Hasta ahora, añade la información, se ha comprobado que los aparatos nipones hundieron dos cruceros y averiaron a un tercero. También fueron hundidos un gran barco de transporte y otro navío de menor tonelaje; un buque pequeño resultó incendiado.—EFE.

ros no tienen derecho a declarar huelgas en tiempo de guerra. El carbón debe seguir saliendo de las minas, porque el enemigo no espera.—EFE.

CASA BLANCA

Pedro Cauchepin Simonetta

PLANTAS — ARBOLES — PARQUES — JARDINES

Avenida José Antonio, 31, piso C-28. Teléf. 20480. provisiona

VIVERO: Dehesa de la Villa y Torreledones,

— MADRID —

GRANDES EXISTENCIAS
VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CAJONES Y BUJOS DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

El pasado domingo por la mañana llegó a nuestra ciudad, después de visitar Zaragoza, una excursión de la Delegación provincial del Frente de Juventudes de Madrid, compuesta por las centurias del Alto de los Lones de Castilla, y de San Quintín, de los distritos de Congreso e Inclusa, con un total de ciento cuarenta camaradas, los cuales permanecieron dos días en Avila visitando sus notabilidades artístico-históricas, y lugares teresianos, regresando a la capital española el lunes en el tren de las siete de la tarde, plenamente satisfechos de su estancia en Avila en la que se vieron atendidos con gran espíritu de confraternidad por los camaradas de la Delegación de Avila que dispensaron a los forasteros una cariñosa acogida.

Mujeres de Acción Católica

IV Asamblea Diocesana
(Viene de 1.ª página)

Ven, sobre todo, tú, mujer que figurando ya en las listas de nuestra asociación, permaneces hace tiempo por cansancio o por cobardía, alejada de todo lo que es acción, trabajo, siembra... Ven. La Asamblea te dará alientos, orientaciones, anhelos y esperanzas, y volverás con decisión a la lucha.

Mujer cristiana, mujer española, que eres, por misericordiosa disposición de Dios, el útimo reducto de la fe y de la moralidad en el mundo, prepárate para dar a ese mundo que se muere por afición de materialismo, un poco de aire puro del tesoro de espiritualidad que el Señor ha depositado en tu alma... Decídate a pensar en serio, mujer avilense, que es decir española y cristiana cien por cien, a lo que te obligan estos títulos usados a tu condición de paisana de Santa Teresa y de San Juan de la Cruz, de los dos santos que inundaron de espiritualismo la tierra.

Ven a aprender o a recordar todas estas cosas en nuestra Asamblea... La semilla va a ser excelente y sembrada por las mejores manos. No desaproveches esta siembra: recoge esta siembra y lanzate a trabajar... Escucha con qué actualidad resuena en estas horas aquel tremendo QUIEN NO ESTA CONMIGO ESTA CONTRA MI, del Evangelio.

Empezará mañana, día 4, la Asamblea de Mujeres de Acción Católica con retiro preparatorio en las Reparadoras. Por la mañana, a las ocho, misa; a las doce, plática; y por la tarde, a las siete y media, meditación, bendición y reserva.

Dr. S. LEON

Director por oposición del Dispensario Antituberculoso PULMON Y CORAZON MEDICINA INTERNA
Consulta de 11 a 1. Generalísimo 13
(Censura sanitaria núm. 238)

Recogiendo el papel roto, los papeles viejos, el papelote sucio, prestas un servicio positivo a la industria de nuestra nación.

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 14 a las 17 horas.
Mínima, 0,0 a las 7 horas.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

SE OFRECE ama de cría. Razón, Basilia García en Cobachuelas, número 39. Avila.

Inspector municipal de Arbitrios. Renovamos a sus familiares el testimonio de nuestra condolencia.

El protomartir de China

Datos biográficos

Los días 5, 6 y 7 del corriente se celebrará en el Real Monasterio de Santo Tomás un solemne triduo en honor del protomártir de China, Beato Francisco de Capillas. Con esta ocasión creemos oportuno ofrecer a los lectores de EL DIARIO los datos biográficos de este Campeón de la Fe.

Corría el año 1624, cuando un joven natural de Baquería de Campos, provincia de Palencia, llamaba a las puertas del Convento de San Pablo de Valladolid, pidiendo vestir el blanco hábito dominicano. Satisfechos los requisitos y pasado el tiempo reglamentario, nuestro joven hizo su profesión en la Orden de Predicadores, dando muestras inequívocas de que participaba en alto grado del espíritu apostólico de su Fundador, el otro gran castellano Santo Domingo de Guzmán.

A impulsos de este espíritu se alistó en la Provincia del Santísimo Rosario de Filipinas con el fin de predicar el Evangelio en los países infieles del Extremo Oriente. La travesía fue larga y penosa. Seis de sus compañeros perecieron en el camino. Pero Dios conservó al joven apóstol para otros destinos.

Legado a Filipinas y ordenado de sacerdote (era diácono), le cupo en suerte evangelizar la provincia de Cagayán, la más septentrional del archipiélago filipino, donde se distinguió por su paciencia en soportar los calores tropicales y los trabajos inherentes a una misión viena.

A petición suya, fue asignado, en el Capítulo Provincial de 1641, a las misiones de China, donde llegó el año 1642. Su campo de apostolado fue el distrito de Fógán, enclavado en la parte norte de la provincia de Fukien.

Los primeros años pudo ejercer el grado ministerial con relativa libertad, si bien a costa de trabajos y penalidades de todo género, desafiando toda clase de peligros y arriesgando con frecuencia su vida; soportando estrecheces y pobreza; emprendiendo largas y penosas travesías, disponiendo solamente de los medios más primitivos de comunicación, generalmente el caballo de San Francisco. Estas eran sus tareas diarias, dándole todo por bien empleado si en retorno podía convertir y bautizar alguna alma.

En agosto de 1647, el Mandarín de Fógán decretó una feroz persecución contra los cristianos. Pero el templo del P. Francisco no era para intimidarse ante los peligros, que desafiaba con audacia, cuando se trataba de asistir a alguna de sus ovejas perseguidas.

Así sucedió; saliendo una mañana a llevar los auxilios espirituales a un cristiano moribundo, fue hecho prisionero y llevado a Fógán con las manos atadas y una soga al cuello.

Después de varios procedimientos para vencer su fortaleza, el Mandarín ordena que se le aplique el tormento de los tobillos. Tan intensos dolores le produjo este martirio, que él mismo confesó hubiera desfilado si Dios no le hubiese dado fuerzas para resistir hasta el fin aquella sangrienta jornada que el Mandarín prolongó mandando que le azotaran hasta dejarle agonizando.

Sublevó el santo confesor, y repuesto un poquito, gracias a la caritativa asistencia de algunos cristianos, reanudó en la cárcel su labor apostólica, catequizando a los infieles que al í encontró, administrando los Sacramentos y preparando a los cristianos para el martirio.

Enfurecido el Mandarín al enterarse que aún vivía el que tenía por muerto, ordenó que fuera decapitado sin pérdida de tiempo. Rezando los Misterios Dolorosos del Santo Rosario le sorprendieron los esbirros,



y después de un juicio sumarisimo, fué sacado medio desnudo y, expuesto al ludibrio del populacho, se le fuerza a caminar al lugar del suplicio.

Mas, cansado el verdugo, antes de llegar al lugar designado, descargó tan fiero golpe de catana sobre el cuello del glorioso confesor de la Fe, que su cabeza rodó por el suelo, y su cuerpo, sin dar un paso más, se desplomó exánime, mientras su alma volaba a recibir la corona inmarcesible del triunfo. Su cuerpo se perdió en los disturbios de la persecución, pero su venerable cabeza recogida por los cristianos fué trasladada al Convento de San Pablo de Valladolid, que veintitricio años antes la había recibido, joven, llena de entusiasmos.

Su Santidad el Papa Pio X, reconociendo que el venerable siervo de Dios había sido condeado en odio a la Fe y había sufrido la muerte en defensa del nombre de Cristo, no dudó en hacer pública declaración de su martirio, y le beatificó el día 2 de Mayo de 1909, adjudicándole el merecido e inasculible título de PROTOMARTIR DE CHINA.

Pero su gloria no brillará en todo su esplendor hasta que no sea elevado al rango de los Santos. Se está acercando la fecha conmemorativa del tercer centenario de su martirio —15 de enero de 1948— y un deber sagrado nos urge a poner nuestro esfuerzo a fin de conseguir que para esa fecha la canonización del Beato Capillas sea una realidad. El Rmo. P. General de la Orden hace una llamada apremiante a «todos» sus súbditos y a todos los amigos de la Orden. Además nos lo piden nuestro amor a la Iglesia y a España.

ADVERTENCIA IMPORTANTE

El objeto principal del triduo que anunciamos al principio de este artículo es preparar la canonización del Beato Capillas. A este fin, son imprescindibles dos milagros, que exige la legislación eclesiástica.

Por consiguiente, uno de los empeños de estas solemnidades es alcanzar, por la intercesión del Beato, los dos milagros requeridos.

El mejor medio de conseguirlo es

COMPRO DEHESA DE PASTOS

Vendo solares para seis casas empezada edificación, y casa en San Roque, Agencia F. Jiménez. Plaza de la Victoria, 11 pral.

SE VENDE hotel Paseo Ran Roque, núm. 34. Razón en el número 32 del mismo Paseo.

SE ADMITE ganado lanar pasto invierno en la Dehesa de Cernaño, término de Tornadizos. Para tratar, Eugenio Picón, Caballeros, 13-Avila

que los enfermos se encomiendan a él fervorosamente con una firme esperanza de conseguir su curación.

Lo más indicado a este efecto sería que acudiesen, los enfermos que puedan, bien a recibir solemnemente la Cabeza del Santo Mártir, que llegará de Valladolid el jueves, día 4, a eso de las cinco de la tarde, o bien a los cultos que se celebrarán en el Convento de Santo Tomás, según horario ya publicado. En la iglesia se reservará un lugar adecuado a los enfermos y se les prestarán las debidas atenciones.

La Cabeza del Beato Capillas será trasladada procesionalmente desde la estación hasta el Convento de Santo Tomás en la tarde de mañana, como se indicó. Además de las Asociaciones dominicanas es de esperar asistan todos los abuyentes que sientan efectos reconocidos a la Orden de Santo Domingo.

Ecós de Sociedad

Jura del nuevo procurador don Gabriel Eladio García López

En la Sala de Audiencia del Juzgado de Instrucción ha tenido lugar el solemne acto de la jura del cargo por el nuevo procurador, don Gabriel Eladio García López, antiguo secretario provincial de la CNS, hoy jefe del sector Campo, ante el señor juez, don Eugenio Rey, que tomó el juramento.

Asistieron, entre otras, las siguientes personalidades: Magistrado del Trabajo, señor Díez Buisnes; notarios Sres Barrios y Arenales; abogado del Estado señor Abella; abogados profesionales, señores Repres, Ayúcar y Macho; procuradores, señores Fernández (don Segundo y don Manuel), Suárez y García Mediero; secretario del Juzgado Municipal, señor Codes; inspector del Servicio provincial del Trigo, señor Enciro; médico forense, señor Muñoz; señor Sánchez Merino, etc.

Después de la Jura el señor García López obsequió a los asistentes con una copa de vino español, recibiendo felicitaciones unánimemente sinceras, a las que unimos la nuestra cordial deseándole los mejores éxitos en el desempeño del cargo jurado.

Despedida

Nuestro distinguido amigo, el pundonoroso capitán de la Guardia Civil, don Claudio Vallejo, al trasladar definitivamente su residencia a Madrid, nos ruega le despidamos de las muchas amistades que cuenta en Avila, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, según sus deseos. Cumplimos gustosos su encargo, y sintiendo la ausencia entre nosotros de tan excelente caballero, le deseamos grata estancia con sus hijos y familia en la capital de España.

De días

Mañana, día de San Carlos Borromeo, celebrarán sus días la señorita Carolina González y González; doña Felisa Guerras, viuda de Albertos; el teniente farmacéutico don Carlos González Delgado y el industrial de ésta don Carlos Prieto.

Toma de hábito

En la tarde del sábado tuvo lugar en el Convento de San José la emocionante ceremonia de vestir el hábito carmelitano la señorita María Luisa Shelly Tejerizo, hija de nuestros buenos amigos don Alfonso y doña Luisa. Le recibió de manos del Prior del convento de la Santa quien pronunció sentida plática de circunstancias; siendo apadrinada por su abuela materna doña Nicolasa Sánchez Pérez, viuda de Tejerizo. La

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila AVISO

Se pone en conocimiento de todos los Organismos Oficiales que se encuentren en posesión de la cartilla de abastecimiento de carbón calefacción, pueden pasar por esta Delegación. Sección Avituallamiento, a partir del día 4 de los corrientes y horas de once a doce, para estampar en las mismas las cantidades a retirar correspondientes al mes de noviembre.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

Delegación Provincial de Trabajo

Señalado por la Comisaría General de Abastecimientos los días miércoles, jueves y viernes para el sacrificio de ganado, y los jueves, viernes y sábado, para la venta de carne, queda sin efecto la autorización concedida anteriormente a las carnicerías para la apertura de cuatro horas en la mañana del domingo.

De la Alcaldía

BANDO

El alcalde de Avila:

Hago saber: Que a fin de dar el más exacto cumplimiento a cuanto se dispone en circular de la Zona de Reclutamiento y Movilización núm. 5 de esta capital, publicada en el «Boletín Oficial» de esta provincia, correspondiente al día 23 del próximo pasado mes de octubre, se pone en conocimiento de todos los dueños de ganado caballar, mular, asnal, bueyes, carruajes de tracción animal, automóviles, camiones, bicicletas y motocicletas, la ineludible obligación que tienen de presentar e en la Secretaría municipal, negociado de Estadística, durante el corriente mes, de diez a doce de la mañana, donde formularán la declaración de lo que cada uno posea.

Lo que se hace público por medio del presente, para que en ningún caso pueda alegarse ignorancia, advirtiendo que de la falta de presentación para cumplimentar la declaración, se dará cuenta a la autoridad militar, para la imposición de la sanción que en cada caso corresponda.

El alcalde, José Tomé.

del prestigioso practicante de Medicina y Cirugía de esta capital, don Gregorio Navas Jiménez, (nacido María de los Dolores Huete Campos). Enhorabuena.

Viajeros

Han salido para Madrid los señores marqueses de Canales; las señoritas de Caveng; el coronel de Infantería señor Santa María y señoras, y don Agustín Cambrero y hermanas.

—Han llegado a esta ciudad la ilustre señora condesa viuda de la Puebla de Portugal.

Necrológica

Victima de rápida dolencia, ha entregado su alma al Creador a la edad de 44 años don Ismael San Miguel Torres, honorable inspector del Cuerpo General de Policía de la Comisaría de Avila.

Gran sentimiento ha causado en nuestra ciudad la muerte de tan cumplido caballero, adornado con inestimables prendas de afabilidad de carácter y atento trato social, que le merecieron el aprecio y respeto de cuantos le conocían. Los relevantes servicios en el ejercicio de su profesión le captaron asimismo la confianza y aprecio de sus superiores y compañeros que veían en el señor «San Miguel» un funcionario asiduo y celoso en el cumplimiento de su deber.

El acto del sepelio de sus restos mortales, verificado con asistencia de numerosas personas, figurando en la presidencia de duelo el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, señor comisario de Policía, inspectores y compañeros de la Comisaría de Avila y funcionarios del Gobierno Civil, ha constituido una verdadera manifestación de duelo, siendo acompañado el cadáver hasta su última morada por numerosos amigos que han querido rendirle así su postumo homenaje de afecto.

A su esposa, doña María María López, y demás familia, expresamos nuestro sentido testimonio de condolencia, rogando a nuestros cristianos lectores una oración por el descanso eterno del finado señor (que en paz descanse).

Aniversarios

Hoy se cumple el cuarto aniversario del fallecimiento de la señorita Rosita Burgos Blázquez, por el eterno descanso de su alma se han aplicado esta mañana sufragos en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol.

—Mañana se hace conmemoración del primer aniversario de la muerte de don Mariano Martín,